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ATA 017/14 
                       Aos vinte e seis dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da 
Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier 
Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os 
vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Dalvana dos Passos Garcia, Ionice 
da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo 
quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A 
ATA 016/14, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. n° 072/204- Resposta ao Of. 019/14; Of. 073/2014- Resposta ao Of. 
020/14; Of. 074/2014- Resposta ao Of. 022/2014; Of. 075/2014- Resposta ao Of. 
022/2014. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Consepro- Edital de convocação 001/2014 para 
assembleia geral. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. n° 024/14- Enviando proposições 
aprovadas na sessão ordinária de 22 de maio de 2014; Of. Leg. n° 019/14- Enviando 
Projeto de Lei n° 016/14; Of. Leg. n° 020/14- Enviando Projeto de Lei n° 021/14. 
EXPEDIDAS AO PLENÁRIO- Of. n° 002/14- Encaminhando Projeto de Lei n° 003/14, de 
autoria de todos os vereadores; Of. n° 003/14- Encaminhando Projeto de Lei n° 003/14, de 
autoria da Mesa Diretora. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR DIOGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em 
especial, ao Senhor Ilson, Assessor do Deputado Estadual e Presidente da Assembleia 
Legislativa Gilmar Sossela. Comentou que a Casa tinha um apreço especial pelo referido 
deputado por ser um municipalista. Destacou que entre as lutas, está o acesso asfáltico. 
Relatou que, por muitas vezes, foram recebidos pelo deputado, acompanhados por ele em 
assembleias, reuniões do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem (DAER) e 
até em audiências públicas em prol do acesso asfáltico para o Município. Parabenizou a 
toda a população baronense pela realização da grande Festa do Agricultor e 22° 
aniversário do Município ocorridos no final de semana. Relatou que, apesar do intenso frio, 
o povo compareceu em grande número. Destacou que, segundo dados da Empresa 

Brasileira de Extensão Rural (Emater), no tradicional desfile contaram com mais de 
duzentos e cinquenta tratores desfilando. Afirmou que não conhece dentro do Estado um 
município que tenha um desfile tão bem organizado e com um número tão grande de 
máquinas agrícolas como Barão do Triunfo. Colocou que em todos os anos as 
associações vêm surpreendendo, trazendo seus equipamentos agrícolas, desfilando. 
Comentou que há também o desfile de cavalos, que também é muito bonito e a 
criatividade das associações que gera um grande apreço por todos os visitantes que vêm 
prestigiar a Festa do Agricultor. Referiu que neste ano a associação do Arroio Grande, que 
é sua localidade natal, foi a vencedora. Colocou que Linha Amália e Linha Francisca 
ficaram em 2° e 3° lugar, enfatizando que também são grandes associações de pessoas 
que se empenham com muita dedicação a esse desfile e julga que todos que conseguem 
vir e fazer um grande desfile são vencedores, visto que estes são agricultores, 
batalhadores do Município. Expôs que receberam grandes visitas que vieram prestigiar a 
festa os Deputados como: José Sperotto, Marcelo Morais e Afonso Hamm. Deixou seus 
parabéns a todas as associações, a toda a comissão organizadora da festa, Secretários, 
Prefeito e Vice, Emater, em especial, ao Grupo ítalo-Sul pela belíssima apresentação, que 
a cada nova apresentação vem surpreendendo, sendo este um grande trabalho do grupo 
dentro do Município. Usou a tribuna: VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, 



 

     ATA 017/14                                                                                                                                                     2 
 

 

Vereadores e os demais presentes, em especial, ao Senhor Ilson, Assessor do Presidente 
da Assembleia Legislativa Deputado Estadual Gilmar Sossela. Referiu que já conhecia o 
Deputado Sossela há muito tempo e sabe que este é um grande batalhador pelas causas 
do povo gaúcho. Parabenizou os organizadores da Festa do Agricultor, bem como as 
associações que contribuíram tanto para o exercício das atividades, para os desfiles e 
demais programações desse evento. Agradeceu também aos tradicionalistas, aqueles que 
com seus cavalos tem feito tão belas apresentações, também aqueles de outros 
municípios que vieram prestigiar o desfile, pois foram vários os visitantes, assim como o 
Prefeito de Sertão Santana Sérgio, os deputados que estiveram presentes, que são 
pessoas que realmente têm se empenhado pelo Município e que tem os visto 
seguidamente. Considera isso importante, é sinal de que estão preocupados, em fazer a 
visita, bem como tem prestado seus apoios políticos em diversos sentidos ao Município. 
Pediu ao Executivo que o mais breve possível estruturasse a Estrada dos Marques, 
colocando cascalho e melhorando a situação, posto que estava prestes a haver uma 
grande festa naquela comunidade. Destacou que os organizadores já estão preocupados 
porque há vários dias já tem solicitado ao Executivo e até o momento ainda não tem tido 
uma solução. Frisou que é uma preocupação, visto que já chegou o inverno, sujeito a 
iniciarem as chuvas e a situação se agravar ainda mais. Pedia que o Executivo tomasse 
providências no sentido de apoiar essa comunidade, que tem tanta necessidade quanto as 
comunidades que têm executado as suas festas no decorrer do ano. Relembrou o 
Executivo que há alguns dias pediu, por meio de uma proposição, que, se possível, fosse 
contratado o serviço de reumatologia. Colocou que justificou na Casa a grande capacidade 
que tem um médico com essa especialidade de trabalhar e tratar diversas doenças. 
Salientou que tornava a pedir, visto que tinha visto e ouvido tantos casos de problemas de 
saúde que envolvem a especialidade de um médico reumatologista. Destacou que é uma 
grande necessidade. Explanou que os vereadores têm apoiado o Executivo na medida em 
que lhes é solicitado dentro daquilo que veem que realmente está dentro da lei. Expôs que 
aprovaram na semana anterior o repasse para a festa, frisando que se não há o repasse, 
não existe a festa. Contudo, os vereadores têm que cobrar do Executivo que se 
empenhem com recursos nas áreas que são tão necessárias como a área da saúde. 
Enfatizou que há questões que não envolvem tanto recurso, tanto dinheiro, haja vista que 
um simples projeto pode mudar a vida e a situação de muitas pessoas, mesmo com pouco 
recurso. Salientou que o envergonha a situação que já havia sido comentada, relativo à 
frente do Posto de Saúde, que estava a escorrer esgoto pela rua e em um dia de festa isso 
fica muito feio. Julga que é uma vergonha para o Município. Sabe que existem gastos em 
muitas áreas, porém problemas como esse têm que, urgentemente, serem resolvidos, não 
se pode mais esperar. Chamou a atenção do Poder Executivo quanto a esta situação. 
Pediu ao Presidente da Casa que fornecesse um registro a ele, bem como à Bancada do 
PMDB de alguns pedidos de informação que ainda não haviam recebido. Destacou que 
estes já estão com seus prazos regimentais esgotados e alguns muito esgotados, pois há 
pedidos até do ano anterior que ainda não receberam. Pediu um registro ao Presidente da 
Casa Legislativa, que lhes fornecesse a informação de quais os pedidos de informação 
que ainda estão por ser atendidos com as devidas respostas do Poder Executivo. Pediria 
que isso fosse feito o mais urgente possível. Usou a tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou acerca da grande Festa do 
Município, agradecendo às autoridades que estiveram presentes: Deputados Marcelo 
Morais, Sperotto e Afonso Hamm. Deixou os parabéns ao Município pela grande festa 
ocorrida no dia anterior, 19ª Festa do Agricultor. Agradeceu, em especial, a todas as 
associações que impulsionam para que seja uma grande festa, ao Secretário, a todas as 
pessoas que desfilaram de trator, de caminhão, a cavalo e outros. Deixou registrado seu 
agradecimento a todas essas pessoas que saíram de suas casas, se esforçaram para que 
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essa grande festa acontecesse. Agradeceu a todos aqueles que ajudaram de uma forma 
ou de outra. Usou a tribuna: VEREADORA LAURENI- Saudou o Presidente, Vereadores 
e os demais presentes, em especial, o Assessor do Deputado Gilmar Sossela Senhor 
Ilson, convidando para que sempre que pudesse comparecesse, visto que os vereadores 
têm um grande apreço pelo Deputado Sossela que é um defensor do acesso asfáltico, 
referindo que estiveram com ele na BR, quando interromperam o tráfego. Destacou que 
ele foi um representante muito importante, que estava lá e lhes deu muito apoio e força. 
Pediu ao Assessor que dissesse ao Deputado que toda vez que este viesse ao Município 
seria muito bem-vindo, que os avisasse para saberem o dia que ele viria. Comunicou que 
no dia vinte e oito de maio seria o Dia do Desafio, às nove horas na praça, a Secretaria da 
Educação estava convidando a todas as entidades. Parabenizou Maria Rita Vandame que 
no presente dia estava de aniversário, que habitualmente assiste às sessões, é uma 
associada do Grupo da Melhor Idade, participante atuante. Pediu que Deus lhe desse 
muita luz nos caminhos, que continuasse sendo aquela pessoa lutadora, trabalhadora; 
mostrando que é mulher de trabalho, pois sabe que trabalha fora, cuida da família, do filho, 
marido, é guerreira. Pediu que viesse sempre à Casa e depois lhe daria um abraço. 
Comentou acerca da 19ª Festa do Agricultor e dos vinte e dois anos de emancipação do 
Município. Explanou que a organização foi excelente, deixando os parabéns à 
Administração, Prefeito, e não poderia deixar de lembrar-se das associações. Destacou 
que são agricultores, aqueles que merecem respeito, admiração, pois são eles que movem 
a economia do Município. Enfatizou que sem os agricultores não haveria festa, 
parabenizando às associações. Expôs que Arroio Grande obteve o 1° lugar, 2° Linha 
Francisca, 3° Linha Amália e Mato da Justa participou também com grande movimento e 
também estava de parabéns. Declarou que não importava a colocação, mas sim a 
participação. Expôs ainda que receberam a visita dos Deputados Afonso Hamm, Marcelo 
Morais, José Sperotto e do Prefeito de Sertão Santana. Relatou que no sábado esteve 
presente também o Deputado Estadual Edson Brum, expressando que essas pessoas 
fossem sempre bem-vindas ao Município. Agradeceu ao Presidente do Grupo da Melhor 
Idade, Senhor Henrique, que convidou a todos para participar da festa e a Presidente da 
APAE Maria Helena, que estava presente, com muita garra, fazendo seu trabalho pela sua 
entidade e obteve um excelente resultado na rifa que correu no palco. Julga que obtiveram 
um bom lucro. Colocou que no dia vinte de maio esteve com o Presidente da Casa em 
reunião na Assembleia Legislativa na audiência pública, coordenada pelo Presidente da 
Comissão de Assuntos Municipais, Deputado Estadual Marcelo Morais. Relatou que, na 
ocasião, foi debatida a demora na construção das unidades habitacionais do Programa 
Minha Casa Minha Vida em diversos municípios gaúchos, com recursos liberados pelo 
Programa de Aceleração do Crescimento (PAC). Expressou que o requerimento dessa 
audiência foi feito pelo Deputado Estadual Edson Brum, sendo convidado o Banco Sicredi, 
Ministério das Cidades, Representante do Estado, Famurs, Representante da Empresa 
Novitá, prefeitos, vice-prefeitos, Vice-Prefeito Gilmar e muitos vereadores que foram 
colocar a situação. Expôs aos vereadores que foi muito discutido, referindo que os 
prefeitos e vereadores puderam fazer uso da palavra, colocando o problema social dos 
municípios. Destacou que gostou muito do Secretário do Estado, Marcelo Frison, que é 
responsável pelos programas federais, que falou muito que não houve licitação e sim 
indicação do Banco Sicredi, e este banco poderia trabalhar como quisesse, porém tem 
obrigação de executar o compromisso com as prefeituras, e o Estado está cobrando para 
que o projeto aconteça. Expressou que ele foi muito correto dizendo que não julga certo 
que os prefeitos coloquem mais dinheiro pelo fato de a construtora expor que não 
consegue executar a obra com o custo que foi estimado o projeto. Deixou um alerta aos 
prefeitos para não colocarem dinheiro, pois o Ministério Público corrigiria. Frisou que houve 
muita discórdia entre os representantes da Construtora Novitá, Senhor Renato que estava 
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acompanhado de seu advogado, e o representante do Banco Sicredi, Senhor Paulo 
Valadares, não chegando a um acordo. Comentou que gostou muito da posição do 
Deputado Edson Brum, foi muito enfático, destacando que estaria nessa audiência, 
convocou-a para buscar a solução do problema e não para encontrar culpados. Salientou 
que a população precisa da moradia e os prefeitos e vereadores estão sendo cobrados em 
qualquer lugar onde estão e não tem resposta, pois não depende deles. Afirmou que os 
municípios deram a contrapartida como foi solicitado, o trabalho está pronto e a empresa e 
o Banco Sicredi não terminaram o que combinaram. Referiu que o Deputado foi muito 
realista, espera uma resposta e sabia que sairia de lá sem uma resposta definida, pois o 
Sicredi não aceita mais acordo com a empresa e esta não aceita se retirar. Espera que 
tenham uma resposta real, porque o povo não pode pagar, o Prefeito é cobrado, os 
vereadores são cobrados e não têm resposta, uma vez que isso não passou por eles. 
Destacou que o que a Prefeitura precisava fazer, fez e hoje está respondendo, estando a 
carga em cima do Prefeito. Declarou que é bom participar, é sabedora dos fatos, na Casa 
houve reunião com o representante do Sicredi e foi colocado tudo isso. Expôs que o 
Sicredi quer rescindir o contrato e a empresa não está aceitando, contudo, daqui para 
frente o que acontecerá será entre eles. Usou a tribuna: VEREADOR MARCOS- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, ao representante do 
Deputado Gilmar Sossela, que se fazia presente na ocasião, companheiro de muitas lutas. 
Referiu que ele, Vereador Marcos, como integrante da Comissão Pró-Asfalto, 
seguidamente visita o gabinete deste deputado. Relatou que já tiveram várias audiências 
no DAER e cada vez que entram naquele prédio, cada vez têm menos esperança de que 
se consiga o asfalto. Pediu que o desculpasse o Governo do Estado, mas DAER é quadro 
da decadência, o prédio está defasado e sabem que eles não têm condições de nada, só 
prometem, já está cansado disso. Expôs que o Deputado é testemunha, já esteve com os 
vereadores nesta entidade. Relatou que no dia anterior, na Festa do Agricultor, o Deputado 
Federal Afonso Hamm estava presente, dentre outros, que também é um grande defensor 
do municipalismo. Lembrou que, inclusive, comentou na sua explanação a questão do 
asfalto que é uma grande preocupação do Município, e enquanto não tiverem o acesso 
asfáltico o Município iria sofrer, toda população que vive na cidade e aqueles que têm que 
se deslocar ao Município, que muitas vezes, pensam antes de vir ao Município devido ao 
mau acesso. Contudo, estão trabalhando forte, e com bons apoios. Pediu ao Assessor do 
Deputado Sossela que levasse essa explanação ao Deputado, que estão batalhando e 
querem sempre continuar contando com o apoio dele. Deixou os parabéns a Beto, pois na 
semana anterior comentaram a respeito da emenda que receberam, a qual teve uma 
grande parcela de movimentação, de parte burocrática, juntamente com vereadores e 
estão vendo que é uma realidade, que já tinham vindo os implementos. Destacou a 
importância do recebimento, haja vista o fato de o Município precisar devido a ser 
praticamente em sua totalidade agrícola, é algo muito bom. Frisou que é uma alegria para 
todos fazerem parte do momento do aniversário de Barão do Triunfo, pois festejaram vinte 
e dois anos de emancipação. Não obstante, para quem não sabia, Barão do Triunfo foi 
nomeado vila em mil oitocentos e oitenta e nove, isso faz muitos anos. Salientou que para 
se chegar a município várias pessoas tiveram que desbravar esse interior para conseguir 
abrir estradas, fazer a vila. Comentou que também muitos batalharam ainda quando Barão 
do Triunfo era distrito de São Jerônimo e com a dificuldade que hoje se tem, que 
imaginassem há cerca de quarenta anos como era. Julga que isso é algo que tem que se 
valorizar, pois muitos daqueles que lutaram já não estavam mais entre nós, mas tinham 
que agradecer por eles terem sido guerreiros. Citou algo muito importante também, que foi 
quanto à comissão emancipacionista de mil novecentos e noventa e dois. Explanou que 
fizeram a frente da questão emancipação, e, felizmente, conseguiram e hoje Barão do 
Triunfo é município. Ressaltou seus parabéns a Barão do Triunfo. Fez sua explanação, 
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referindo que era muito bom o Secretário de Administração Severino se encontrar presente 
na ocasião, pois a Casa aprovou uma verba para acontecer a Festa do Agricultor e faria o 
pedido em público, pois tinha tranquilidade total para fazer isso: gostaria que o Secretário 
disponibilizasse aos vereadores um relatório do que foi gasto, uma prestação de contas 
com todos os valores para que pudessem explanar à comunidade. Referiu que após a 
aprovação alguns julgaram ser pouco, outros muito. Contudo, conversou com vários 
munícipes no interior e eles lhe disseram que eles gostam que o imposto do que eles 
fabricam, produzem, seja usado em prol deles. Frisou que a Prefeitura faz essa festa para 
o agricultor, para os munícipes. Relatou que alguns disseram que talvez fosse um pouco 
demais, porém, ao menos estava sendo usado em prol do agricultor. Bem como é usado 
para comprar as máquinas, comprar o óleo, pagar o funcionário. Referiu que muitos dos 
que conversou concordaram e não lhe disseram que estava errado. Expôs que até poderia 
ir à Prefeitura, mas se o Secretário pudesse organizar algo nesse sentido, para ter o 
relatório e poder fazer uma melhor explanação. A respeito da audiência para debater a 
respeito da demora na construção das unidades habitacionais do Programa Minha Casa 
Minha Vida, relatou que esteve com o Presidente Nercio na semana anterior para 
participar, porém, infelizmente, a reunião foi adiada por motivos de deputados estarem em 
uma marcha com os Prefeitos em Brasília. Gostaria de ter participado, porém, não pôde. 
Todavia, é uma pauta muito importante, e que antes de irem lá, tiveram uma reunião na 
Casa com a equipe do Sicredi, Rafael, Senhor Celso, eles comentaram que é uma 
dificuldade muito grande a questão com a empreiteira. Acredita que os vereadores, 
Presidente da Casa, estão batalhando por isso no sentido de conseguir alternativas. 
Lembra que foi pedido na reunião para que se procurassem alternativas. Sabe que é um 
problema sério, mas têm que juntos procurar alternativas. Quiçá, arranjar uma empreiteira 
do Município, ou outra forma, mas não poderiam deixar o programa parado. Comentou que 
há vários municípios que não começaram ainda, outros já estão concluídos, todavia, é 
preciso preocupar-se com Barão do Triunfo, que se enquadra no caso de conclusão das 
obras. Comentou a respeito do Projeto de Lei que estava circulando na Casa, estava nas 
comissões, na comissão da qual faz parte, que é a questão do décimo terceiro e algo mais 
para os secretários. Considera que tudo que tem que se dizer, tem que ser com convicção 
e publicamente, e não pensar e não querer expor as suas ideias. Concorda com a questão 
que eles têm direito, os vereadores também têm, porque são trabalhadores, os vereadores 
trabalham vinte e quatro horas por dia na questão vereança, na questão auxílio a quem os 
procura. Julga que o Secretário também tem essa disponibilidade ou deveria ter ao menos. 
Expôs que após a aprovação dessa questão de décimo terceiro e algo mais, os 
secretários, o Executivo, devem começar a pensar em uma questão que foi apontada no 
relatório de contas do relatório de contas do Ex-Prefeito Odone do exercício de dois mil e 
dez; a questão de o Secretário deve ter uma qualificação para ocupar o cargo, e isso é um 
ponto muito importante. Relatou que veio uma resposta do Executivo, que então o 
vereador deveria ter ensino médio, mas não era o caso, pois estava se falando a respeito 
dos secretários. Acredita que seria aprovado, por estava na comissão, e na próxima 
semana iria para a pauta, crê que seria aprovado, contudo, julgava que a cobrança seria 
um pouco maior. Gostaria que o Secretário Severino passasse aos secretários o fato, 
inclusive, antes de fazerem o referido projeto chamaram a ele e mais alguns vereadores 
para pedir apoio a respeito do projeto. Declarou que estão dando apoio, com certeza seria 
dado, porém, a cobrança também seria maior. Frisou que não era cobrança boa, mas 
crítica boa. Destacou que trocariam ideias, talvez exigiriam um pouco mais ou fora de hora, 
mas é como diz o ditado: uma mão lava a outra. Deixaria esse recado e no espaço de 
líderes também queria fazer alguns agradecimentos. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, 
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em especial, o Assessor do Deputado Estadual Gilmar Sossela, Senhor Ilson. Queria que 
este fosse mensageiro de um recado quando retornasse ao gabinete do Deputado 
Sossela, que contam imensamente com o esforço dele. Expôs que não só dele, mas de 
toda a comissão, que faz parte de ir em busca de uma melhor maneira de chegar à capital 
e as pessoas da capital virem a Barão do Triunfo. Expôs que o Município vive um 
verdadeiro dilema, quando se precisa sair ou quando se precisa que alguém venha ao 
Município para lhes trazer recursos, melhorias. Colocou que, muitas vezes, deixam de 
receber o petróleo que servirá para os agricultores, que é a sustentação do Município, 
deixam de receber medicamentos para a comunidade. Fez comentários de que o vereador 
é também eleito para levar esses recados aos deputados que os representarão em maior 
instância tentando melhoria. Pedia ao Assessor que levasse um abraço e um forte recado, 
pois lutador como sabe que ele é, depositavam todas as esperanças no trabalho dele e na 
maneira sadia de fazer política e reconhecer que Barão do Triunfo vive uma carência muito 
grande de asfalto. Deixou um abraço a Senhora Maria, referindo que eram amigos há 
muitos anos e que assiste às sessões semanalmente, desejando-lhe muitas felicidades, 
que seus sonhos se realizassem, que continuasse sendo ouvinte das sessões e sendo a 
pessoa importante para o Município como é. Expressou que, por vezes, as pessoas 
pensam que são pequenos, não iria lá ou falar, mas não se julga o ser humano pelo que 
ele tem, mas pelo que ele é, e por isso todos os seres humanos do Município são 
importantes, independente da cor partidária. Enfatizou que a política envolve o sentimento 
e, muitas vezes, algumas pessoas até não reconhecem isso e pior ainda, não respeitam. 
Explanou acerca da Festa do Agricultor, ocorrida no dia anterior, colocando que, para 
quem não sabia, ele era o vereador que residia mais distante da sede; e por mais 
compromissos que tenha com o povo, com a sede, não pode se fazer presente em todos 
os eventos que deveria se fazer. Entretanto, chega o dia de uma festa tão importante que 
colocou ali que identifica o povo com as raízes do Município. Teceu comentários de que 
essa festa que é organizada pela Emater reforça o elo entre a sede e o interior, 
convocando todas as associações, dando oportunidade para que haja essa integração. 
Colocou que há pessoas do interior que pareciam que chegavam à Casa constrangidas, 
muitas vezes, não reconhecem o seu valor, porém, o Município é extremamente agrícola e 
a Festa do Agricultor é realmente para abrir um horizonte para os agricultores, reconhecer 
o devido valor que eles têm. Declarou que não dizia tais palavras apenas porque é 
agricultor e se orgulha do Dia do Colono e do Motorista. Destacou que são duas funções 
que não faz bem nenhuma, nem outra, mas quando pisa na terra, o faz com orgulho de ser 
agricultor. Embora, em muitos âmbitos, não seja hoje uma classe reconhecida. Todavia, se 
orgulha de ser agricultor. Por esse motivo, parabenizava a comissão organizadora, pelo 
grande evento realizado no Município, com tantas pessoas que vieram prestigiar. Expôs 
que teria algo mais a comentar, porém deixaria para o espaço de líderes. Usou a tribuna: 
VEREADOR RODRIGO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu 
ao Assessor Ilson, que levasse um forte abraço ao Deputado Estadual Gilmar Sossela, 
referindo que sempre que os vereadores se fazem presentes na Assembleia Legislativa, 
gostam de ir ao gabinete do referido deputado, visto que são muito bem recebidos, 
independente de partido. Salientou que o Deputado é um grande parceiro do Município e 
isso é o que interessa. Parabenizou a todos que contribuíram de uma forma ou de outra na 
Festa do Município. Lembrou que no sábado os vereadores que se faziam presentes foram 
convidados a subir ao palco para fazer abertura, agradecendo ao Secretário Severino pelo 
reconhecimento dos vereadores. Parabenizou o Grupo Ítalo-Sul, que é um grande orgulho 
do Município, bem como a Banda Municipal. Agradeceu a presença dos Deputados Alceu 
Moreira e Edson Brum, no sábado. Lembrou que, à noite, houve alguém representando o 
Deputado Estadual Gilmar Sossela. No domingo se fizeram presentes os Deputados 
Marcelo Morais, Afonso Hamm e Sperotto. Compareceu à festa do Vereador Mocini do 



 

     ATA 017/14                                                                                                                                                     7 
 

 

PMDB de Canoas. Agradeceu, em especial, a Severino, pois no sábado fez-lhe um pedido 
que colocasse que o cavalo que estava sem gaúcho em cima, era uma homenagem ao 
falecido Euclides Ferreira, que sempre participava de cavalgadas e gostava muito de 
tradicionalismo. Expôs que, na sexta-feira à noite, ligou para o filho dele e pediu-lhe o 
cavalo emprestado para que pudesse fazer essa homenagem e na mesma hora ele 
concordou. Agradeceu a Severino pela colocação, senão muitos não saberiam o que 
estava fazendo um cavalo sem gaúcho em cima. Colocou que, da mesma forma que trazia 
os elogios, deixava uma alerta à Administração que é a questão da fossa do Posto de 
Saúde, pois não sabia qual era o motivo que ela estava largando na rua. Afirmou que é 
algo desagradável, referindo que, no dia anterior, deixou seu automóvel estacionado ali 
perto e a fossa estava vazando bastante. Pediu-lhe que observasse com maior atenção o 
caso, pois o restante da festa ocorreu de forma excelente, foi somente este detalhe. Pediu 
ao Secretário de Obras que analisasse a Linha Alfredo Silveira, pois os moradores 
estiveram lhe ligando no presente dia para que ele fizesse um pedido, mas julgou melhor 
não fazer, apenas pediria verbalmente, patrolamento, encascalhamento e roçadas, na 
linha que entra próximo à residência de Altemir até a divisa com Sertão Santana, pois de 
acordo com o que o morador lhe colocou, está em péssimo estado. Parabenizou pela 
passagem do aniversário de sua amiga Maria. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, ao Assessor do 
Deputado Estadual Gilmar Sossela, Ilson, referindo que Gilmar é um excelente deputado. 
Colocou que este sempre está apoiando o Prefeito e, com certeza, o Prefeito lhe daria um 
belo apoio. Expôs que distorceria uma frase que uma vez foi dita pelo Vereador Osmar: “é 
tanta coisa ruim para pouco tempo”. Porém, ele diria: “é tanta coisa boa para pouco 
tempo”. Comentou a respeito da Festa do Agricultor, parabenizando os organizadores, as 
associações que são o principal, elas que se empenham para que esse desfile seja um 
dos maiores, ou quem sabe o maior do Estado em máquinas, carros, cavalos. Julga que foi 
um belo desfile e todos estavam de parabéns. Agradeceu às soberanas que estiveram nos 
dois dias recepcionando os visitantes e toda a comunidade, referindo que, com certeza, 
elas foram bem agraciadas. Parabenizou também o Grupo Ítalo-Sul que fez uma bela 
apresentação no sábado. Relatou que na semana anterior receberam a visita do Deputado 
Estadual Adolfo Brito, que sempre foi parceiro e destinou um recurso para o Posto de 
Saúde, visitou o prédio, almoçou no Município. Agradeceu aos deputados que estiveram 
presentes na festa, José Sperotto, Marcelo Morais, Afonso Hamm, também os prefeitos de 
municípios vizinhos, vereadores, Marcus Vinicius, Ex-Prefeito de Sentinela do Sul. 
Agradeceu ao Deputado Pimenta, expondo que foi Beto Trindade, quem começou o 
trabalho para que viesse esse recurso para a agricultura, e as ferramentas já estavam no 
Município. Parabenizou a todos da Administração pelo empenho, se vê que são vários 
deputados, vários partidos, também ao Deputado Alceu Moreira, pois lhe parecia que um 
dos tratores era empenho dele. Percebe que a Prefeitura observa o que é bom para o 
Município, independente de sigla partidária, se empenha, busca, para que se realizem 
todas as emendas parlamentares. Julga também que, independente de partido, tem que se 
buscar, pois é para os munícipes. Parabenizou a todos do setor de licitações, empenhos, 
Secretaria da Fazenda, todos esses que fazem esse belo trabalho que fica para o povo e 
não sendo olhado partido. Considera que isso é uma dádiva e parabenizava a todos que 
apoiam essa parte. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA. Quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade: INDICAÇÃO Nº 036/14 DA BANCADA DO PMDB- 
que seja analisado, conforme os meios legais, a possibilidade de cedência de um servidor 
efetivo ou estagiário para auxiliar a Polícia Civil Municipal junto ao atendimento burocrático 
deste órgão, em auxílio ao único policial atendente atualmente. Justificativa: Todos são 
sabedores da grande demanda enfrentada pelo único servidor da Polícia Civil e que 
precisaria muito de alguém que o auxiliasse em seu trabalho. Contudo, sabe-se que este 
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policial tem atendido serviços internos e externos. Situação semelhante a que nosso 
correio enfrentou, e até hoje, em parte, enfrenta. Todavia, a situação de segurança é algo 
imensamente mais delicado e de precisão imediata. Faço um apelo ao Executivo a fim de 
que analise com grande bom senso este pedido, haja vista a grande necessidade de 
segurança pública em nosso Município. INDICAÇÃO Nº 037/14 DO VEREADOR 
RODRIGO- que seja aumentado o telhado frontal da Escola Liberato Salzano, localizada 
no Arroio Grande, formando uma espécie de uma pequena área coberta. Justificativa: 
Exponho que em dias de chuva os alunos não podem sair da sala de aula para brincar no 
recreio; nessas condições também não podem realizar educação física ao ar livre nos dias 
dessa disciplina. Enfatizo que o Município não teria muitos gastos para realizar a referida 
obra, pois precisaria, praticamente, somente do material para a cobertura, o que não seria 
muito. Destaco que a mão de obra poderia partir da Prefeitura, haja vista possuir 
funcionários muito competentes para a realização deste tipo de trabalho. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 073/14 DO VEREADOR NERCIO- que seja providenciado reforma de 
bueiro próximo à residência do Sr. Odélio, na Zona dos Marques. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 074/14 DO VEREADOR RODRIGO- que seja providenciada a 
restauração do calçamento localizado no trecho em frente ao Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Barão do Triunfo. Justificativa: Faço este pedido em vista de ter ficado um 
enorme buraco após um conserto realizado na via. Se não houver a reparação, o fato pode 
ocasionar danos materiais ou, até mesmo, algum acidente com veículos de munícipes. Por 
fim, destaco que é uma rua, da qual todos são sabedores, que há grande fluxo de ônibus 
escolares. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 017/14 DO VEREADOR OSMAR- que informe 
à Casa Legislativa o que segue: Se a empresa responsável pelo recolhimento de lixo no 
Município, Transporte Linter Ltda, está com seu pagamento em dia por parte da Prefeitura 
Municipal; em caso de não estar sendo paga devidamente, que informe desde quando está 
ocorrendo tal situação; que envie documentação comprobatória das informações 
solicitadas. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 018/14 DO VEREADOR ELOMAR- que 
informe à Casa Legislativa o que segue: Em que par está o andamento da documentação 
referente à regularização das propriedades rurais do programa que contemplou a 
regularização daqueles municípios que se encontram com maior número em percentual de 
terras ilegais, ou seja, não escrituradas; segundo este programa, a medição das terras 
seria um dos passos para a regularização, que informe se já houve alguma medição; qual 
o critério de seleção para medição e recebimento de legalização, ou seja, receber a 
escritura de sua terra; aqueles que alegam usucapião também poderão ser beneficiados; 
em que sentido a Prefeitura está cooperando para que estas pessoas recebam esse 
benefício; qual o prazo estimado para a regularização de todas as terras que são cabíveis 
legalmente; quem está responsável na Prefeitura Municipal por prestar informações nesse 
sentido aos contribuintes; que envie documentação comprobatória ao que for informado. 
Foi ainda discutido, votado e aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI Nº 003/14- 
Altera o parágrafo 2º, do artigo 1º, da Lei Municipal nº 138/1998, que disciplina a utilização 
de diárias dos vereadores e dá outras providências. Foi também discutida, votada e 
aprovada por unanimidade: DIÁRIA DOS VEREADORES NERCIO e LAURENI DE IDA À 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA/RS, PORTO ALEGRE, DIA 20 DE MAIO DE 2014. 
MOTIVO: AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DEBATER A DEMORA NA ENTREGA DAS 
UNIDADES HABITACIONAIS DO PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso 
da palavra: VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explanou a respeito da visita do Deputado Estadual Lucas Redecker ao Município na 
sexta-feira, quando foi recebido pelo Prefeito Municipal, Secretários e alguns membros do 
partido, visitou a Casa legislativa e alguns comércios da sede. Destacou que tiveram na 
semana a visita de vários deputados e não poderia deixar passar em branco a visita do 
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Deputado Lucas, que é lutador pelas causas do Município. Expôs que em várias ocasiões 
os acompanhou em reuniões. Lembrou que no ano anterior, por meio da Secretaria da 
Segurança Pública, conseguiram a viatura para a Brigada Militar. Expôs que ele também é 
um lutador na questão da energia elétrica, é Presidente da Comissão Parlamentar de 

Inquérito (CPI). Relatou que é conhecedor de que o Município está enfrentando, são vários 
problemas com a Companhia Estadual de Energia Elétrica (CEEE), colocando que a Casa 
já esteve em muitos pleitos, reuniões, pedindo clemência para que a Companhia resolva 
problemas como o da comunidade da Linha Brandão, Zona dos Marques e outras 
comunidades que vêm sofrendo prejuízos materiais e, por vezes, com vários dias sem 
energia. Referiu que esse Deputado está fazendo um grande empenho nesse sentido, está 
apurando as causas e o porquê de não solucionar esse problema que vem lhes dando 
bastante trabalho, tanto para a Casa como para a Assembleia Legislativa. VEREADOR 
MARCOS, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou o Município, 
a Administração, o Executivo pela bela organização, desde o sábado à noite, se 
estendendo por todo o domingo com belo desfile das associações. Lastima que não 
consigam trazer mais associações pela questão de distância, mas isso é muito válido.  
Explanou que sempre conversa com integrantes da Emater e Secretaria da Agricultura 
para encontrar um meio de trazer mais pessoas de longe. Parabenizou o Grupo Ítalo-Sul 
que fez uma bela apresentação no sábado à noite, que sempre é muito esperado pela 
comunidade. Parabenizou a Banda Municipal que é algo muito bom, inclusive, depois da 
apresentação sua filha pediu para se inscrever a fim de participar da banda e assim ele o 
fez, esperava que ela conseguisse. Agradeceu, em especial, ao Deputado Afonso Hamm 
que se fez presente no palanque no domingo na festa, estando presente também o 
Deputado Sperotto e Deputado Estadual Marcelo Morais. Frisou que o Deputado Gilmar 
Sossela foi bem representado no sábado à noite pelas Assessoras Bárbara, Andressa e 
Bruna, deixou um abraço a elas e ao Deputado. Relatou que na quinta-feira tiveram a visita 
do Deputado Adolfo Brito que já encaminhou várias emendas para o Município, inclusive, a 
obra ao lado do Posto de Saúde, que foi um grande empenho do Deputado e conseguiu. 
Expôs que o Deputado Federal Jerônimo Goergen também queria se fazer presente, 
contudo, infelizmente, no sábado à noite, ele estaria no casamento de um familiar em 
Panambi, ficaria difícil de ele vir, mas mandou um abraço ao Município. Parabenizou as 
soberanas que representaram muito bem o Município. Convidou para a festa da Capela 
Santa Terezinha, na Zona dos Marques, no dia primeiro, no domingo. Referiu que costuma 
ser uma bela festa, que recebe muito bem as pessoas. Comentou sobre o pré-lançamento 
da Senadora Ana Amélia na Assembleia Legislativa do Estado, quando alguns vereadores 
se fizeram presentes representando o Município. Frisou que foi um belo evento, com o 
apoio de Aécio Neves do PSDB, que fará uma parceira a nível federal, foi um pré-
lançamento da candidatura dos dois. Por fim, agradeceu a presença de todos os 
presentes, convidando para que viessem a todas as sessões, e sempre diz que cada um 
que vem e traz mais um vira em dois, dois vira quatro, e dentro de um tempo o plenário 
poderia ficar cheio. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Felicitou a família de Delmar dos Santos da Zona do Campo da Lagoa, bem 
próximo do Cerro dos Cabritos, que, no sábado, comemorou os 15 anos da sua filha 
Débora dos Santos, expondo que é uma data muito marcante para todas as jovens, 
desejando que ela fosse uma vencedora na vida, tivesse todos os seus sonhos realizados, 
muitas felicidades para ela e a família, que é uma família que tem uma grande amizade. 
Destacou que isso é a melhor coisa que pode se levar da vida, ter grandes amigos e fazer 
parte dos momentos tanto difíceis, como festivos. Agradeceu a vinda dos Deputados 
Afonso Hamm, José Sperotto e Marcelo Morais, que são pessoas que sempre veem o 
Município com bons olhos e nele fazem grandes investimentos políticos. Entretanto, não é 
só o investimento político, pois também gostam de ser considerados e respeitados, visto 
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que do Município saem muitos votos para eleger vários deputados. Espera que esses 
deputados que vêm buscar votos no Município continuem da mesma maneira e daí para 
melhor, que considera que todo município, com toda a sua humildade merece. Cedeu um 
minuto à VEREADORA LAURENI, Vice-Líder do PTB - Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Deixou um grande abraço à Emater, que é um órgão que dá muito sustento nas 
festas do Município, juntamente com o Conselho de Desenvolvimento Rural e Política 
Agrícola (Coderpa), na pessoa de Elias e dos demais membros desta entidade, deixando-
lhes os parabéns pelo fato de trabalharem tão bem com os agricultores. Parabenizou o 
Grupo ítalo-Sul na pessoa de Solange que sabem que é a estrutura do grupo. Parabenizou 
também a nova Banda Municipal, com o novo regente. Finalizando, ressaltou seus 
Parabéns ao Município. VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Agradeceu a presença do Assessor do Deputado Giovani Feltes, que 
esteve presente na sexta-feira no Município. Expôs que é uma pessoa que ele, Vereador 
Rodrigo, liga, seguidamente, pedindo ajuda, é um grande parceiro seu. Agradeceu às 
soberanas da Festa pela representação, referindo que estavam muito bonitas. Reforçou os 
parabéns ao Município. Comentou sobre as verbas, tratores que chegaram ao Município 
por meio do Deputado Pimenta, referindo que Beto fez um grande esforço para consegui-
las, lembrou também da verba do Deputado Alceu Moreira, agradecendo também ao 
Deputado Marcelo Morais pelas verbas que vêm chegando ao Município. Julga que isso é 
muito importante, pois, com certeza, a Prefeitura não teria como comprar tantos 
equipamentos sozinha, deixou-lhes um abraço, pedindo que continuassem olhando para o 
Município. Parabenizou os aniversariantes da semana Nilton Gimenes, Auanda, Maria, 
Júlia e Luciane Salatti. Reportou-se a uma questão que colocaram na rua, não sobre o 
Vereador, mas acredita que como servidor, a respeito do vale-refeição que o Prefeito está 
procurando uma forma de proporcionar aos servidores. Relatou que foi colocado que o 
servidor Rodrigo seria contra este vale-refeição. Contudo, queria deixar bem claro que é a 
favor. Inclusive, colocou algumas ideias no dia ao Prefeito, o Secretário Severino se fazia 
presente. Todavia, foi interpretado mal por algumas pessoas e saíram na rua dizendo que 
o servidor Rodrigo era contra o vale-refeição. Questionou sobre como iria ser contra se ele 
estaria ganhando. Afirmou que foi um comentário totalmente equivocado. Entretanto, 
acredita que as pessoas que não pensam maldade iriam entender que havia conversa 
distorcida. Deixou um abraço Pmdbista a todos, um bom retorno às casas e boa noite a 
todos. Usou a palavra: PRESIDENTE NERCIO- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Parabenizou a Comissão que fez a 19ª Festa do Agricultor que tanto honra os agricultores 
no Município, em especial às associações, que participam sempre, pois sem elas não 
conseguiriam fazer essa festa. Parabenizou as associações que desfilaram, pela 
criatividade que tiveram nas carretas que ficaram muito bonitas neste ano, foi um destaque 
a criatividade das carretas. Agradeceu a presença dos Deputados Afonso Hamm, Marcelo 
Morais e Sperotto; também ao Nego Véio, assessor do Deputado Gilmar Sossela, à 
Bárbara que se fez presente no sábado e domingo, agradeceu a presença destes, posto 
que é muito importante a visita dessas autoridades estaduais e federais que vieram ao 
Município. Agradeceu ao Executivo por ter trabalhado nas emendas parlamentares que 
chegaram do Deputado Sérgio Morais, relatando que já tinha chegado trator e estava 
faltando apenas a retroescavadeira. Agradeceu também pelos equipamentos que vieram 
da emenda do Deputado Paulo Pimenta, expondo que o mentor dessas emendas era o 
Senhor Beto Trindade, que se fazia presente na ocasião, que se esforçou para que isso 
acontecesse. Explanou que sabia do esforço dele, pois havia acompanhado desde o 
começo. Referiu que o Deputado veio ao Município e ele lutou para que viesse a emenda, 
até que conseguiram, agradeceu-lhe por este esforço. Parabenizou Maria pela passagem 
do aniversário, desejando-lhe que tivesse muito êxito em sua vida e estava se sentindo 
feliz por ela estar presente. Agradeceu ao Executivo pela audiência pública que tiveram, 
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quando explanaram sobre o 1° quadrimestre de dois mil e quatorze, quando a Secretária 
Madalena também fez sua explanação quanto à saúde, lhes passando relatórios 
completos. Pediu desculpas ao Vereador Diogo por não poder estar com ele 
recepcionando o Deputado Lucas Redecker que visitou a Casa na sexta-feira, referindo 
que estava em Porto Alegre e não pôde vir. Comunicou aos vereadores que a Casa tinha 
uma reunião marcada para o dia dois de junho, às onze horas, em Porto Alegre, para 
fazerem seus requerimentos que o povo tanto os cobra a respeito de sinal telefônico e 
teriam que ver quem iria representando a Casa. Comentou sobre o Dia do Desafio, que a 
Secretária da Educação Silvia mandou-lhes o convite, lembrando que no ano anterior a 
Casa participou do futsal e foi passada essa etapa à Casa novamente, para disputarem 
com os servidores da Prefeitura e queria que um dos vereadores tomasse a iniciativa para 
fazer o time. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 02 de junho do presente 
ano, na mesma hora e local.  
 
                                        Sala de Sessões, 26 de maio de 2014. 
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